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全国造纸工业标准化技术委员会
              第五届三次会议在浙江衢州召开

张若琛 报道 2020 年 11 月 24—25 日，全国造

纸工业标准化技术委员会（以下简称造纸标委会）第

五届三次会议在浙江省衢州市顺利召开。衢州市衢江

区副区长胡志彬、衢州市市场监督管理局副局长彭育

忠、衢江区市场监督管理局局长鄢凌峰、衢江区区府

办副主任龚诗龙、衢江区市场监督管理局副局长邹剑

铭、中国造纸协会理事长赵伟、中国制浆造纸研究院

有限公司（以下简称中国造纸院）总经理孙波、副总

经理刘俊杰到会指导，来自全国造纸企业、行业协会、

检验机构、科研单位的委员、专家和代表共计 200 余

人参加了会议。大会由造纸标委会秘书长陈曦主持。

赵伟理事长在开幕辞中介绍了 2020 年我国制浆

造纸行业运行情况。他表示，新冠肺炎疫情对造纸行

业造成了严重冲击，在党和政府的有力领导下，疫情

防控取得阶段性胜利，造纸行业在 9 月实现扭亏为盈。

面对废纸“零进口”政策，造纸标委会组织起草了《商

品再生纤维浆》国家标准，标准发布实施后将有效缓

解纤维原料短缺的现状。他希望各位造纸人抓住主要

问题，重视标准化工作，以高质量的标准促进制浆造

纸行业高质量发展。

胡志彬副区长在欢迎辞中表示，衢江区政府一直

以来高度重视造纸产业发展，希望以此次造纸标委会

五届三次会议的召开为契机，借助造纸标委会的行业

权威性，依托政府的产业政策引导与扶持，将衢江区

打造成造纸产业高地。

孙波总经理代表造纸标委会秘书处承担单位中国

造纸院对工信部、市场监管总局及中轻联等上级领导

对造纸标委会工作的支持表达了感谢。她指出，造纸

标委会今后将重点开展绿色制造标准体系建设、消费

品质量升级标准支撑、ISO 国际标准起草等方面的工作，

为消费品质量提升、制浆造纸行业可持续发展提供技

术支撑。

会上，全国造纸工业标准化技术委员会文化办公

用纸和纸板分技术委员会（TC141/SC2）主任委员张清
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文汇报了造纸标委会 2020 年工作报告及 2021 年工作

计划，系统报告了造纸标委会 2020 年的主要工作内容，

并对下一年度的国际标准化工作重点进行了阐述。他

在报告中详细介绍了过去一年纸和纸制品质量标准行

业服务数据平台工作的开展情况。

会议期间，造纸标委会组织召开了《厨房纸巾》 

《卫生纸和擦手纸回用纤维使用规范》等 21 项造纸标

准的审查。与会委员及专家代表在听取了各标准起草

人对标准的背景、起草过程、主要技术指标、试验验

证等内容讲解后，进行了逐条认真地审查，并提出修

改意见和建议。另外，对《热敏纸规范》《格拉辛纸规 

范》《纸、纸板和纸制品有效回收组分的测定》3 项标

准进行了研讨。参会代表还参观了当地的高性能纸及

纤维复合新材料产业创新服务综合体，深入了解了综

合体“政府引导、企业支撑、市场化运作”的建设模式。

11 月 25 日，造纸标委会组织召开了 TC141 全体

会议，对本次会议审查的标准进行投票表决。会议由

刘俊杰副总经理主持，各标准起草人对标准起草和审

查情况做了介绍，经委员质询和审议，与会 28 名委员

进行了举手投票表决，本次会议审查的 21 项标准均通

过审查。

本次会议在衢州市衢江区人民政府、中国制浆造

纸研究院衢州分院、浙江鑫丰特种纸业股份有限公司、

仙鹤股份有限公司的大力支持下，取得了圆满成功。

全国造纸工业标准化技术委员会第五届三次会议

深入贯彻党的十九届五中全会精神，既对过去一年业

内标准化工作进行了总结，又对今后一个时期行业发

展方向做出了科学的谋划。随着我国全面建成小康社

会、第一个百年奋斗目标的实现，人民对美好生活需

要日益增长，制浆造纸行业面临着向高质量发展转型

的挑战。与此同时，限塑令的全面实施更带来了难得

的发展机遇。造纸标委会将以此为契机，继续坚持标

准引领，为建设制浆造纸行业的新发展格局打下坚实

的基础。
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